



# Ante las elecciones presidenciales en Norteamérica

# Héroes de España

El mundo entero sigue hoy con atención creciente los resultados de las elecciones primarias en los Estados Unidos, para la elección del Presidente de la Unión.

Espectación harto explicada por la influencia que dichos resultados tendrán en la política internacional del mundo libre, por ser Norteamérica el punto crucial de todas las alianzas defensivas contra el comunismo.

En Europa, el general Eisenhower se despide de las tropas de su mando, para marchar a su patria a ponerse al frente de sus partidarios en la campaña electoral que se avecina; mientras, Ridgway es nombrado para sustituirle.

En Norteamérica, mientras tanto, el senador Robert Taft empata en número de compromisarios para la Asamblea Nacional de Chicago con el general en jefe de las fuerzas de la NATO. Ambos candidatos aventajan con muchos millares de votos a los obtenidos por los demócratas.

Sin embargo, sin que aun sea tarde, ningún periodista se atreve a pronosticar el triunfo del partido republicano como hicieron todos a una en las últimas elecciones presidenciales, en donde nadie se atrevió a apostar un solo centavo por el Presidente Truman, a quienes todos consideraban que sólo sería Presidente de la Unión por derecho de sucesión, y ninguno le consideró con personalidad suficiente para hacerlo por derecho de elección.

Truman ha retirado su candidatura, pero ha impuesto su política de esfuerzo en el interior y la alianza con todos los países anticomunistas en política exterior. Política que continuará su sucesor, porque el aislamiento ha sido definitivamente desterrado de la política norteamericana, desde que el Presidente ordenó, con un gesto que registrará la historia, la intervención de los Estados Unidos a través de la ONU en la guerra de Corea.

No voy a juzgar la política del actual Presidente, pues para juzgarla necesitaría conocimientos que no poseo y que tampoco me interesa poseer; ni mucho menos defenderla, siquiera fuera por razones que aduciría el actual primer ministro inglés.

Sin embargo, creo que fué una plausible decisión y la única posible en aquellos momentos, pues el no enfrentarse resueltamente con el comunismo, es decir, con Rusia, hubiese conducido al inerte mundo occidental al desastre, y el abandono de la República Surcoreana al bolchevismo, hubiera hecho imposible la ulterior alianza del mundo libre por la desconfianza que hubiese sembrado en los pequeños países.

Y digo que el aislacionismo ha muerto definitivamente en Norteamérica, porque el partido demócrata ha aumentado grandemente las perspectivas de victoria con la retirada del Presidente, por razones que sería largo de explicar. Máxime, cuando hemos de tener en cuenta que el partido gubernamental sigue siendo el principal de la Unión, el partido de las masas, el partido que con el New Deal del Presidente sacó al país de la crisis económica en que se encontraba y le condujo a la época de auge económico actual.

Y para el caso contrario, o sea, para caso de triunfo republicano, tampoco variaría la política exterior, porque el único aislacionista con probabilidades de salir candidato en la Convención Republicana de Chicago es Robert Taft, y en este caso sería muy difícil, por no decir casi imposible, que el partido republicano volviera al poder. Un hombre que aspira a ser Presidente de los Estados Unidos en estos tiempos en que tantas comodidades hay que sacrificar para salvaguardar tan altos intereses y basa su propio fondo en la rebaja de los impuestos, no tiene talla para representar un pueblo que aspira a capitanear al mundo libre en su lucha contra el comunismo. Además no hemos de olvidar que la victoria de las últimas elecciones se la dió al Presidente Truman su

Hablar de proezas y derroche de valor temerario del pueblo de Madrid en nuestra guerra de la Independencia, es hablar de algo interminable. Pero como buscamos plasmar, grabar el espíritu de aquellos héroes que luchaban en tan desventajosa forma y que morían con aquel desprecio a la vida, seguiremos nuestra tarea y veremos, al intentar reconstruir uno de los sitios en que dice la leyenda que Napoleón, al ver tanto heroísmo, sintió miedo de pisar suelo tan fértil en grandezas.

Se llamaba aquella posición "Los Pozos". Se componía de algunos soldados y la mayor parte de hombres curlicos, muchos de ellos de edad respetable. El día a que nos referimos fué visitada por el capitán general, don Tomás de Morla, el cual fué vitoreado por aquel puñado de valientes; pero todavía no se había marchado, cuando empezó a distinguirse un gran tropel de franceses; era la avanzada del Cuorpo de Bessiers que llegaba a intimar a la rendición. Cuando el parlamentario llegó a "Los Pozos", poco faltó para que los más belicosos no le despidiesen a puntapiés. Se les contestó que, los que residían bajo aquellos escombros, eran españoles machos, engendrados por madres que les alimentaron con honor. Llegó la noche con entera tranquilidad: sirvió su oscuro manto mas que para descansar, para veir y cantar. Madrid sabía morir bailando. Al llegar la mañana, llegó con ella la primera granada. Al punto se prepararon para luchar aquellos valientes. Pero qué lucha! Envueltos por una espesa niebla, sin ver a dos pasos y con doble fila de cañones enfrente que raseaban su fuego de forma que la situación era cruel. Inferiores en número y en material, parecía imposible el sostenerse. Llegaron mujeres de Maravillas y Barquillo, reinas de la chisperia; mujeres de España, que con garbo y donaire se habían desprendido de sus pañolones para hacer hilas que sirviesen a las heridas de aquellos majos que todavía tenían fuerzas para lanzarles su postrer pipopo. Los franceses continuaban machacando. El ánimo de aquellos grandes les hizo incluso en ocasiones retroceder. La defensa continuó por espacio de más de dos horas. Fueron de nuevo llamados a la rendición, sin resultado positivo; luchar y morir eran sus consignas.

Sereno, observaba montado en ese caballo blanco que había pateado el suelo de tantas naciones: Napoleón. Pero dicen que tanto costaba aquel bocacho, que empezó a gruñir, mientras maquinamente se apretaba el vientre con la mano izquierda. Mandó con premuras a su mayor general Berthier, para que le informase. La información fué lacónica, no quedaba nada. Cuando el "Ogro de Córcega" entró en "Los Pozos", no encontró más que la muerte que le rendía honores con su cara descompuesta. La sangre y el barro formaban franjas rojas y amarillas. Algo le hizo presumir que España sería principio de su ocaso.

Cuando Bailén y San Marcial, cuando Arapiles y el Moncayo, allá muy alto dicen que se sentía música de verbena, como festejo triunfal de los que se fueron...

J. Rubio.

promesa de derogar la Ley Taft-Hewley, que limitaba el derecho a la huelga.

Así, pues, si Robert Taft saliese de Chicago candidato, seguramente presenciaríamos el debilitamiento de su partido, que en otro caso conservaría las fuerzas que hace dos años demostró en las elecciones para ambas Cámaras.

El cuanto a los candidatos demócratas, el más conocido en la Unión y en el mundo entero es Averell Harriman, por las misiones que ha desempeñado últimamente y su actuación como embajador en Moscú. Este, con el que fué secretario del Presidente Roosevelt, Harry Hopkins, son los hombres más enterales de la política seguida con Rusia durante la guerra.

7 DIAS  
en ALCALA



# NOTICIAS DE LA SEMANA

## CUPON DE LOS CIEGOS

Día 24, 233; 25, 461; 26, 827; 27, domingo; 28, 037; 29, 607; 30, 923.

## FARMACIA DE GUARDIA

Lda. Amparo Cirera.

## EL TIEMPO

Datos facilitados por el Observatorio Meteorológico del Colegio Salesiano, correspondiente a la semana del 24 al 1 de mayo.

Temperatura máxima: 27 grados el día 25; mínima: 8 grados los días 25 de abril y 1 de mayo; temperatura media: 16 grados.

Agua caída: 17 litros por metro cuadrado; máxima: de 12½ litros el día 30.

## BODA

El pasado día 28 en la parroquia de Santiago y ante el altar de la Milagrosa, fué bendecida la sacramental unión de la distinguida señorita María de los Dolores Martín Gallego con don Manuel Camino Cortés.

La feliz pareja salió de viaje para diversas ciudades de España.

## VIAJEROS

Marchó a Huelva la encantadora señorita Elisa Cirera Pérez.

Pasó unos días entre nosotros, procedente de Albaida, la Hermana de la Caridad, sor Consuelo Alvarez Santa-María.

Después de haber pasado las fiestas primaverales con los señores de Granada Sánchez (don Antonio), ha regresado a Gines la encantadora señorita Josefina Rodríguez Montiel.

Marchó a Barcelona don Rafael de la Fuente Benítez después de haber acompañado a sus padres una larga temporada.

Regresó de Madrid, habiendo pasado unos meses en compañía de sus familiares, la distinguida señorita Reyes García Gutiérrez-Cabello.

Se encuentra de viaje por diversas capitales españolas, la gentil señorita María del Águila Díaz Portela.

## ENFERMO

Se encuentra totalmente restablecido de su enfermedad, don Angel Traverso Arocha.



## Se comenta...

...que los escombros terminarán por taponar el camino del Parque por el Algarrobo.

...que quién lo evitará?

...que en breve la Banda Municipal de ésta dispondrá de un equipo de altavoces para los conciertos dominicales.

...que de los dos altavoces de que dispone debían colocar uno en el Duque y otro en la Plazuela, y que este último debía inaugurarse con motivo de la velada de San Isidro.

# DEPORTES

## Terminó el Campeonato Regional

El pasado domingo terminó el interesante campeonato de la Primera Categoría Preferente, en el que tras una brillantísima campaña se ha proclamado campeón el equipo de Ubeda. Como sabrán nuestros lectores, el interés de este campeonato está en conservar la categoría regional actual derecho que se da únicamente a los equipos clasificados en los cinco primeros lugares. Quedan todavía algunos encuentros que puede afectar el orden de la clasificación en los 5 primeros lugares por lo cual, aun no hay determinada más que la clasificación del campeón y subcampeón, es decir, Ubeda y Portuense. Estos equipos, junto con los descendidos de la Tercera División, integrarán el próximo año la Categoría Regional Preferente, pero como el número es algo corto, es posible se amplíe el número de los que actualmente ocupan el sexto, séptimo y tal vez, octavo lugares. De todas formas, la ampliación no alcanzará ¡a! C. D. Alcalá, cuya suerte, y la de los equipos que tampoco alcanzaron los primeros lugares, desconocemos en absoluto, si bien es muy posible que en la próxima temporada haya Categoría Ordinaria o Segunda en la cual sean incluidos.

Aun no hay determinado nada en concreto sobre el Campeonato que iba a organizar la Federación con la participación de equipos, lo más afines geográficamente, y según nuestras noticias, parece que la Federación impone al Alcalá para poder tomar parte en él, que juegue el partido pendiente con el Coria C. F. Creemos muy justa tal imposición y confiamos que la Directiva inscribirá al Club en el próximo torneo para no privarnos de fútbol hasta la próxima temporada.

P. R.

## CLASIFICACION

J. G. E. P. F. C. P.

Ubeda ... ..	30	19	5	6	70	33	43
Portuense... ..	29	17	5	7	60	40	39
Motril ... ..	30	18	1	11	35	49	37
Martos ... ..	30	15	4	11	78	43	36
Juventud ... ..	30	17	2	11	73	51	36
Peñarroya... ..	29	15	4	10	72	45	34
Antequerano ...	29	15	4	10	53	48	34
Ecija ... ..	30	14	5	11	67	56	33
San Juan ... ..	30	13	4	13	68	50	31
Coria ... ..	29	10	8	11	56	63	27
Puerto Real ...	30	11	5	14	43	53	27
Nervión... ..	30	10	6	14	50	50	26
Linares... ..	30	8	4	18	43	74	24
ALCALA... ..	29	6	3	20	45	100	12
H. Gaditano ...	29	4	6	19	46	70	10

## GARCIA ALCALA y CIA., S. C.

Cosecheros almacenistas y exportadores de aceitunas SEVILLANAS

## BAR MORENITO

Café, tapas variadas, billares

## ROYCA

ORGANIZACION DE CRÉDITOS EN LIBROS Y REVISTAS-OFGINAS: Galvo Sotelo; 7 y 9

## RAFAEL RODRIGUEZ OJEDA

## DICCIONARIO HISPANICO UNIVERSAL

Obra sin precedentes, fruto de una concepción totalmente distinta a cuantos diccionarios y enciclopedias existen en nuestra lengua, es, en su clase, único en el mundo y un verdadero diccionario de diccionarios.

Precio de la obra en dos tomos Ptas. 450. AL CONTADO, y a PLAZOS 520 Ptas. pagaderas en 13 meses de 40 pesetas mensuales.

# Día...loquios

*Critica*



# ESQUINA DE LOS POETAS

DOS DE MAYO

(fragmento)

Oigo, Patria, tu aflicción,  
y escucho el triste concierto  
que forman, tocando a muerto,  
la campana y el cañón.  
Sobre tu invicto pendón  
miro flotantes crespones,  
y oigo alzarse otras regiones  
en estrofas funerarias,  
de la Iglesia, las plegarias,  
y del Arte, las canciones.

¡Guerra! clamó ante el altar  
el sacerdote con ira;  
¡Guerra! repitió la lira  
con indómito cantar;  
¡Guerra! gritó al despertar  
el pueblo que al mundo aterra;  
y cuando en Hispana tierra  
pasos extraños se oyeron,  
hasta las tumbas se abrieron  
gritando: ¡Venganza y guerra!

Bernardo López García.

—¡Hola, Pepe!  
—¡Buenas noches, Fernando! Estaba deseando verte para que terminaras de contarme cuanto quedó en cartera la semana pasada.

—Pues... sobre el particular poco quedó, y de escaso interés. Además la Feria de Sevilla me ha distraído de mi misión "auditiva" por lo que en novedades no estoy nada de informado. ¿Por qué tú no me cuentas lo que cyes por ahí?...

—Desde luego, si mis informaciones fueran de mucho interés estarías semanalmente enterado de lo que cigo y se, pero como tú comprenderás, mi trabajo en Rutas, O. A. R. y mis actividades profesionales no me dejan mucho tiempo para enterarme de "cosas" como tú. Sin embargo, las noticias de la organización son a veces de primer plano en la actualidad alcalaña y como el Concurso Nacional de Fotografía constituirá uno de los atractivos más "sabrosos" de las próximas fiestas de San Isidro. He visto, sin ser sorprendido, algunas "fotos" y te aseguro que como todas sean del mismo nivel artístico, el certamen va a producir sensación.

—Bueno, hombre ¿y de instalación?

—Pues como te decía el otro día, aún no se ha determinado el lugar en donde se van a exponer pero, desde luego, lo será en algún salón próximo al lugar en donde se instale la velada.

—Oye, ¿no se hablaba también del segundo encuentro Acción Católica-Rutas en deportes?

—Pues sí. Y parece ser que se va a organizar seriamente. Con ello contribuiremos a añadir un atractivo más a las fiestas, pero las dificultades que se atraviesan son considerables. Como sabrás, es época en que la juventud deportiva de ambas organizaciones se halla en plena época de estudios por la proximidad de los exámenes; además, como en realidad no hay más fiestas que el domingo, la distribución de pruebas y jugadores es muy difícil, y aún hay más, las empresas de los "cines" de verano comienzan de un día a otro sus trabajos en los locales donde hasta ahora han estado instalados los campos de baloncesto y tenis; ello traerá como consecuencia el tener que celebrar estas pruebas en el Aguila, con las consiguientes dificultades de traslado y adaptación.

—Sí, sí. Eso son muchas dificultades, y creo que lo mejor sería reducir el alcance del encuentro a menos pruebas. Bueno ¿pero es posible que no haya nada por ahí de particular?

—Lo único de algún interés, son las novedades de la próxima Velada, que ya conocerás por el programa que va a tirarse de un día a otro; de otra parte, nuestras páginas se ocuparán de ello extensamente, y por tanto, lo que yo pueda anticiparte no tiene gran interés; de manera que me marché y hasta el jueves, si Dios quiere.

—Bueno, hombre, ¡adiós!

## SALON GUTIERREZ DE ALBA

AL BORDE DEL PELIGRO.—Nacionalidad, norteamericana; productora, 20th Century Fox; distribuidora, Hispano Fox Film; asunto, policíaco; director, Otto Preminger; protagonistas, Gene Tierney y Dana Andrews; fecha de estreno, 20-8-51; duración, 95 minutos.

Síntesis: Un agente de policía degradado por la excesiva crueldad utilizada en el uso de su cargo, se ve complicado en un asesinato, momento después de haber sido amonestado. Guión basado en la novela de L. Stuart. Buena dirección, secundada por una excelente interpretación del protagonista. Moralidad: Se expone la lucha del delincuente con su conciencia acusadora. Costumbres libres y escenas violentas.

## SALON GUTIERREZ DE ALBA

La mejor película policíaca filmada hasta la fecha

## "Al borde del Peligro"

con GENE TIERNEY y DANA ANDREWS

Director: OTTO PREMINGER

## CINE SAN MATEO

LA DIOSA DE LA DANZA.—Nacionalidad, norteamericana; productora, Columbia Films; distribuidora, Filmmófono, S. A.; asunto, comedia musical; director, Alexander Hall; protagonistas, Rita Hayworth y Larry Parks; fecha de estreno, 24-10-49; duración, 90 minutos.

Síntesis: Tersipcore, diosa de la danza, tomando forma humana baja a la Tierra para tomar parte en una revista musical. Enamorada del director de la obra tiene que renunciar a él y volver como diosa al Olimpo. Melodías modernas sirven de fondo a los cuadros musicales y a varias situaciones de carácter inverosímil, en el que han sabido mantener la atención del espectador. Excelente dirección, interpretación y coreografía. Moralidad: Escenas insinuantes y una ligereza de ropa propia del ambiente que tiene lugar la acción.

Miguel Canales López  
Oficina de Seguros Sociales

## LI AÑO

Exportador de aceitunas sevillanas

ALCALA DE GUADAIRA

## CORREINES

Trapezoidales para industrias

## ALARCON

## DIAZ LEZ

Secaderos para toda clase de productos agrícolas e industriales, químicos y minerales

Construcción de maquinaria para Obras Públicas

Telfs. 153 y 216 - ALCALA DE GUADAIRA

EXTENSO SURTIDO EN ESTAMPAS PRIMERA COMUNION

¿DONDE?

En Imprenta DIEZ

Nuestra Señora del Aguila, 22

## TEJIDOS

confecciones

Juan Antonio Alvarez

P. Galdós, 1

## JULIO LLAMAS GARZO

Suministros generales de automóviles, Agente de Venta de las Motos "ARDILLA"

Ntra. Sra. del Aguila, 24 Telf. 202

ALCALA DE GUADAIRA

## REPARACIONES GONAL

Repuestos de Maquinarias Agrícolas

G. Sanjurjo, 2 - Alcalá de Guadaira